Fecha: 20-12-2024 Medio: La Estrella de Chiloé Supl.: La Estrella de Chiloé

Supl.: La Estrella de Ch Tipo: Noticia general

Título: Economistas analizan el impacto en los bolsillos del dólar a \$1.000

Pág.: 10 Cm2: 310,5 VPE: \$191.595 Tiraje: Lectoría: Favorabilidad: 2.800 8.400 No Definida

Economistas analizan el impacto en los bolsillos del dólar a \$1.000

Divisa cerró en \$995 y expertos dicen que afectará compras al extranjero, servicios de *streaming*, combustible y pagos de tarjetas de crédito.

Matías Gatica Lindssay Medios Regionales

ras mostrar un alza sostenida durante toda la semana, en la mañana de ayer el dólar llegó a \$1.000 y alcanzó máximos que no se registraban hace más de dos años en Chile. Economistas analizan los impactos que esto provocaría en las compras.

A las 9.30 horas, la divisa se cotizó a \$1.000,80, lo que estuvo influido por la decisión de la Reserva Federal de Estados Unidos de recortar las tasas de interés en 25 puntos, en una señal de cautela. Con el pasar de la mañana la cifra moderó y cerró a \$995,15.

El ministro de Hacienda, Mario Marcel, dijo que el alza corresponde "a fenómenos que están ocurriendo fuera de Chile. Ya tuvimos una presión al alza del dólar a nivel global luego del resultado de las elecciones en EE. UU. y ahora ha habido un ajuste más significativo aún a partir de la comunicación de la Reserva Federal en torno a la trayectoria futura de su política monetaria".

Pese al alza, sostuvo que



MARCEL DIJO QUE ELALZA SE DEBE A "FENÓMENOS FUERA DE CHILE".

"en términos de inflación, puede que haya algún impacto, pero debería ser más bien moderado".

Sobre la afectación que esto podría tener para los chilenos que realizan compras de Navidad, la economista y académica de la Universidad de Las Américas, Patricia Esparza. mencionó a este medio que "el dólar a \$1.000 afecta a todos los productos y servicios que vienen desde proveedores

extranjeros desde fuera del país", lo que aseguró que "afecta a todos los productos que están en dólares, aún cuando puedan ser calculados en pesos chilenos al desplegarse en la página web".

"Los productos tecnológicos son los que están más expuestos al tipo de cambio, por ejemplo: celulares, baterías y cargadores, además de plataformas de streaming", agregó.

El economista y acadé-

mico de la U. Autónoma, Esteban Viani, coincidió en que "todos los productos que se comiencen a importar van a tener un alza en su valor"; sin embargo, añadió que hay que considerar que "los productos que están hoy siendo vendidos para Navidad fueron comprados a un dólar más bajo" y que puede "haber una fluctuación al alza si los vendedores se aprovecharan de este boom del dólar y subir un poco los precios", lo que aclaró que de suceder no tendría que ver con el alza.

También manifestó que el precio del dólar sí se verá reflejado "en las tarjetas de crédito que se pagan en dólares, y en los combustibles".

El académico de la Universidad de los Andes Mauricio Carrasco planteó que "el grueso del traspaso del tipo de cambio a precios finales suele materializarse dentro de los primeros seis meses tras el shock. Es rápido, pero no inmediato" y agregó que de seguir el alza "comenzaríamos a ver ajustes (monetarios) más notorios en el primer semestre de 2025". ©